



新年に思う

校長 小野寺智夫



あけましておめでとうございます。平成30年（戌年）が始まりました。保護者・地域の皆様のご多幸をお祈りいたします。

さて、2018年の干支は「戌」ですが、正確に言えば、「戌戌（つちのえいぬ）」です。戌戌の「戌（つちのえ）」は、植物の成長が絶頂期にあるという意味があり、「戌」は、元は「滅（ほろぶ）」の意味があります。しかし、この「ほろぶ」は、悪い意味ではありません。草木が枯れる状態を表しますが、戌年の前の酉年は、成長してきた草木が実を結ぶことを表しています。また、戌年の後の亥年は、滅びた後に新たな種子ができるという意味があります。そこで、戌年は、

新しい生命の始まりを予感させる年とも言えます。そう考えると、2018年の戌年は、2017年に燃え尽きた豊かさや幸せの灰の中から、新たに芽生えた新たな意味や価値が2018年に、グッと成長することを示していることとなります。

年末年始に山中伸弥、平尾誠二・恵子著『友情』を読みました。ラクビー界のスーパースターだった平尾氏は、私が憧れた人の一人でした。大学時代に彼の試合をよく見に行ったものです。山中先生は、平尾氏の生前にたくさんのお話を教えてもらい、その中で、次のことが一番心に残ったそうです。それは、「人を叱るときに4つの心得」です。①プレー（行動）は叱っても人格は責めない。②後で必ずフォローする。③他人と比較しない。④長時間叱らない。私は、この4つの心得は、教員が子どもを叱る上でも、私が管理職として教職員を指導する上でも、心に刻んでおくべきものだと思えました。

2018年は、子どもたちが生き生きと学校生活を送り、新たな可能性に向かって羽ばたき、大きく成長できる年になるよう努めてまいります。そして、叱る時は、教職員一同「人を叱るときに4つの心得」を守ります。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

ありがとうございます

教頭

あけましておめでとうございます。保護者・地域の皆様にはいつもご支援ご協力いただきありがとうございます。

私は朝の児童の登校前に、可能な限り校庭等の外回りのごみ拾いを行っています。2・3年前の休み明けなどには、お菓子のゴミなどがたくさんあったとの引継ぎを受けていましたが、最近はそれほど落ちていないので嬉しい気持ちで行っています。

そんな中ある児童が、「教頭先生。いつもごみを拾ってくれてありがとうございます。」と声を掛けてくれました。寒い朝でしたが、心の中が温かくなりました。「ありがとう」という言葉のパワーを感じました。私も、笑顔で感謝の気持ちを伝えられるよう全力で頑張りたいと思います。

本年もどうぞよろしくお願いいたします。

本年も「あいさつ」「思いやり」だいすき

主幹教諭

あけましておめでとうございます。旧年中は七里小学校の児童・保護者・地域の方等に多くの『思いやり』をいただき、ありがとうございました。おかげさまで安心して、落ち着いて学習活動を行うことができました。

昨年は素直で、生き生きと活動できる、そんな素晴らしい長所をもった七里っ子に元気をもらったり、子どもたちの熱心な姿に感動をもらったりしながら活動することができました。感謝の気持ちでいっぱいです。

さて、新しい年を迎えました。今年も、『元気にあいさつ』を行い、子どもたちの元気に負けないよう、活動していきたいと思っております。

本年もよろしくお願いいたします。



《お知らせ》

○さいたま市学習状況調査

1月10日（水）に実施されます。高学年は国語、算数、社会、理科。中学年は国語、算数。全学年で生活習慣等に関する調査を行います。

学力に関する調査で、4～6年生は以下のものを使用します。確認をお願いします。

- ・三角定規 ・分度器 ・コンパス

○学校公開日

1月20日（土）は、学校公開日です。1時間目から4時間目まで、どの学級でも参観することができます。

○PTA会費の集金日

1月15日（月）、16日（火）はPTA会費の集金日になっております。1,800円を集金します。ご協力をお願いします。

○給食費の引き落とし

1月10日（水）に1・2月分の給食費の引き落としがされます。

前日までに、8,210円が入金されているようにご協力をお願いします。

○親子天体観望会

24日（水）に4・5・6年生の希望者を対象に、さいたま市青少年宇宙科学館の先生方に来校いただき親子天体観望会を行います。

○12月の安全点検について

異状はありませんでした。

《2月の主な行事》

- 2日ー新入学児童保護者説明会（1年4時間授業） 6日ー交流給食 7日ークラブ 教育相談日
- 13日ーお別れ球技大会 14日ークラブ 17日ー七里公民館まつり（金管バンド出演） 21日ークラブ
- 22日ー学校評議員会 23日ー6年生を送る会 27日ー1・2・3年授業参観懇談会 28日ー委員会

《入選おめでとう！》

◇「さいたま市人権標語・人権作文コンクール」

入選 標語

作文

◇さいたま市理科教育研究発表会（児童生徒の部）見沼区予選会

優良賞

◇さいたま市児童生徒作文コンクール

優良賞

入選

◇楽しい子育て全国キャンペーン

さいたま市PTA協議会見沼区連合会会長賞



（敬称略）

日	曜	行 事 予 定
1	月	冬季休業日 元旦
2	火	↓
3	水	↓
4	木	↓
5	金	↓
6	土	↓
7	日	↓
8	月	成人の日
9	火	第3学期始業式 3時間授業 下校11時45分頃
10	水	4時間授業 給食開始 さいたま市学習状況調査 給食費引き落とし 発育測定（低）下校13時45分頃
11	木	立哨指導 校内競書会 発育測定（中） 5年うらわ美術館学習
12	金	立哨指導 発育測定（高） 1年昔あそび体験
13	土	
14	日	
15	月	PTA集金
16	火	PTA集金（予備日）
17	水	委員会 教育相談日 3年博物館見学
18	木	
19	金	6年未来くる先生
20	土	学校公開日 特別日課4時間授業 下校12時15分頃 書きぞめ公開 テトラパック回収 6年租税教室
21	日	
22	月	給食週間（～26日）
23	火	児童集会
24	水	クラブ活動 親子天体観望会（希望者）
25	木	避難訓練
26	金	挨拶運動
27	土	
28	日	
29	月	6年薬物乱用防止教室
30	火	音楽朝会
31	水	委員会

12月の主な活動の様子



2日 持久走記録大会：自分の目標に向かって、力いっぱい頑張りました。保護者や地域の皆様のご協力により、安全に走ることができました。

5日 交流給食：他の学年や先生方と給食を食べたり、レクをしたりして楽しく過ごしました。



朝運動：12月からは縄跳びです。水曜日には、短縄。金曜日には、クラスごとに長縄にチャレンジしています。

8日 学校保健委員会：子どもたちが健やかに育っていくために大切なことを講師の方に教えていただきました。

12日 音楽朝会：5年生が「ルパンⅢ世のテーマソング」の合奏を発表しました。

18日 通学班会議：通学路の安全について、班員で再確認を行いました。



19日 ウサギ小屋の大掃除：飼育委員の児童が、大掃除をしました。ウサギも気持ちよく、新年を迎えることができました。



20日 歯科指導：養護教諭による歯の磨き方の学習が行われました。カラーテスターによる歯磨きチェックをしました。



21日 生活科の学習：1年生が校長先生にコマ回しを教してもらいました。とても上手にコマを回すことができました。